



## Communautés :

### Saint Martin des Ormeaux :

La Roche-Saint-Secret - Le Pègue - Montbrison - Rousset-les-Vignes - Salles-sous-bois - Saint-Pantaléon-les-Vignes - Taulignan

### Bertrand de Garrigue :

Chamaret - Chantemerle - Colonzelle - Grignan - Montjoyer - Réauville - Roussas - Valaurie

### Les Bienheureuses martyres d'Orange :

Baume-de-Transit - Bouchet - Montségur-sur-Lauzon - Solérieux - Tulette

Afin d'entretenir le lien au sein de notre paroisse voici le Tamtam internet de ce mois de Marie.  
Continuons à rester chez nous !!!!!

## CONFINEMENT

### Madame de Sévigné

Voilà ce que Madame de Sévigné écrivait à sa fille Pauline de Grignan en des circonstances similaires :

"Surtout, ma chère enfant, ne venez point à Paris !

Plus personne ne sort de peur de voir ce fléau s'abattre sur nous, il se propage comme un feu de bois sec. Le roi et Mazarin nous confinent tous chez nous. Cela m'attriste, je me réjouissais d'aller assister aux prochaines représentations d'une pièce de Corneille dont on dit le plus grand bien.

Nous nous ennuyons un peu et je ne peux plus vous narrer les dernières intrigues à la Cour, ni les dernières tenues à la mode.

Heureusement avec ma chère amie, Marie-Madeleine de Lafayette, nous nous voyons discrètement, et nous nous régalaons des Fables de La Fontaine, dont celle, très à propos, « Les animaux malades de la peste » !

« Ils ne mouraient pas tous, mais tous étaient frappés »".



### Saint Martin des Ormeaux

Pendant ce temps de "confinement", je voudrais vous parler de Saint-Martin-des-Ormeaux.

Au VII<sup>e</sup> siècle, l'évêque de ST PAUL 3 CHÂTEAUX, devenu par la suite, le bienheureux ST MARTIN DES ORMEAUX, atteint de la lèpre, se retira -selon les usages en vigueur- dans la campagne, à l'écart du village de Taulignan. Là, il vécut en reclus dans une chaumière appartenant aux comtes de VIRVILLE, située donc sur le terroir de Taulignan, diocèse de DIE.

Non loin de la chaumière coule un ruisseau, c'est la fontaine de l'hermite... D'après la tradition parvenue jusqu'à nous, le pauvre lépreux venait laver ses plaies hideuses et puiser l'eau nécessaire à ses besoins quotidiens.

L'hermite lavait aussi ses plaies dans l'eau du Lez qu'il rejoignait par un étroit sentier... Ce sentier dont la trace aujourd'hui encore est marquée par deux rangées de petites dalles dressées.

Il fallait que l'hermite marche au milieu, sans s'écarter ni à droite ni à gauche. Les ormeaux firent partie de son paysage avant de faire partie de son nom. Ils constituaient une longue haie à gauche du chemin qui menait au Lez.

Resserrés et peu élevés, ils ressemblaient à des touffes de lauriers placés là pour une procession...

Le Lez... serait-il vrai que sur ses berges, s'est penchée la silhouette décharnée et chancelante du saint lépreux ? Serait-il vrai qu'il a semé à profusion sur ces étroits sentiers les Pater et les AVE ? Serait-il vrai que comme un autre Job, il n'a jamais récriminé contre son sort, jamais cessé de bénir la main divine qui le frappait ?

"Puisse ce patient invincible trouver parmi nous beaucoup d'âmes de sa trempe".



## MOIS DE MAI : MOIS DE MARIE

*Chers frères et sœurs,  
Contempler ensemble le visage du Christ avec le cœur de Marie, notre mère, nous rendra  
encore plus unis comme famille spirituelle et nous aidera à surmonter cette épreuve.  
Message du Pape François.*

**Prière à la vierge**

Pape François

« Sous ta protection nous nous réfugions, Sainte Mère de Dieu ».

Dans la présente situation dramatique, chargée de souffrances et d'angoisses qui frappent le monde entier, nous recourons à Toi, Mère de Dieu et notre Mère, et nous cherchons refuge sous ta protection. O Vierge Marie, tourne vers nous tes yeux miséricordieux dans cette pandémie du coronavirus, et réconforte ceux qui sont perdus et qui pleurent leurs proches qui sont morts, enterrés parfois d'une manière qui blesse l'âme. Soutiens ceux qui sont angoissés pour les personnes malades auprès desquelles, pour empêcher la contagion, ils ne peuvent être proches. Suscite la confiance en celui qui est inquiet pour l'avenir incertain et pour les conséquences sur l'économie et sur le travail.

Mère de Dieu et notre Mère, implore pour nous de Dieu, Père de miséricorde, que cette dure épreuve finisse et que revienne un horizon d'espérance et de paix. Comme à Cana, interviens auprès de ton Divin Fils, en lui demandant de réconforter les familles des malades et des victimes, et d'ouvrir leur cœur à la confiance.

Protège les médecins, les infirmiers et les infirmières, le personnel sanitaire, les volontaires qui, en cette période d'urgence, sont en première ligne et risquent leur vie pour sauver d'autres vies. Accompagne leur fatigue héroïque et donne-leur force, bonté et santé.

Sois aux côtés de ceux qui, nuit et jour, assistent les malades ainsi que des prêtres qui, avec sollicitude pastorale et engagement évangélique, cherchent à aider et à soutenir chacun.

Vierge Sainte, éclaire l'esprit des hommes et des femmes de science, pour qu'ils trouvent de justes solutions pour vaincre ce virus.

Assiste les Responsables des Nations, pour qu'ils œuvrent avec sagesse, sollicitude et générosité, en secourant ceux qui manquent du nécessaire pour vivre, en programmant des solutions sociales et économiques avec clairvoyance et avec esprit de solidarité.

Marie très Sainte, touche les consciences pour que les sommes considérables utilisées pour accroître et perfectionner les armements soient au contraire destinées à promouvoir des études adéquates pour prévenir de semblables catastrophes dans l'avenir.

Mère très aimée, fais grandir dans le monde le sens d'appartenance à une seule grande famille, dans la conscience du lien qui nous unit tous, pour que nous venions en aide aux nombreuses pauvretés et situations de misère avec un esprit fraternel et solidaire. Encourage la fermeté dans la foi, la persévérance dans le service, la constance dans la prière.

O Marie, Consolatrice des affligés, embrasse tous tes enfants dans la tribulation et obtiens que Dieu intervienne de sa main toute puissante pour nous libérer de cette terrible épidémie, afin que la vie puisse reprendre dans la sérénité son cours normal.

Nous nous confions à Toi, toi qui resplendis sur notre chemin comme signe de salut et d'espérance, o clément, o miséricordieuse, o douce Vierge Marie.

Amen.

*À 15 h 30, chaque jour, nous pouvons réciter le chapelet avec le sanctuaire de Lourdes. Prionseneglise.fr ou KTO.*

## TRADITION DU MUGUET DE MAI

Le saviez-vous :

En visite dans la Drôme, le roi Charles IX, accompagné de sa mère Catherine de Médicis, reçoit des mains d'un notable local un brin de muguet. Séduit par le parfum de la fleur, le monarque en offre l'année suivante aux dames de la Cour en déclarant « qu'il en soit fait ainsi chaque année ».



La tradition est née.

## FUNÉRAILLES EN TEMPS DE CONFINEMENT

Depuis le 13 mars, des familles en deuil ne peuvent ni se recueillir sur le corps de leur proche ni assister à leur funérailles. La cérémonie a donc lieu en présence d'un nombre très restreint de personnes (20 maximum).

Au vu de ces circonstances, un prêtre accompagne le défunt et sa famille au cimetière, avec éventuellement et seulement une ou deux personnes des équipes funérailles habituelles. **Que les prêtres de notre communauté en soient remerciés.**

Dans l'attente d'une célébration en église, où toutes les familles pourront alors se recueillir dans le souvenir du défunt.

Nous transmettons nos condoléances à toutes les familles endeuillées et plus particulièrement aux familles de Christine (qui participait à la halte Alzheimer) et de Jeannette (très fidèle du Café Sympa).

## REPORTS D'ÉVÉNEMENTS

La prochaine **Rencontre mondiale des Familles**, prévue à ROME en juin 2021, est reportée un an plus tard, en juin 2022, en raison de la situation sanitaire actuelle et de ses conséquences sur le déplacement et le rassemblement de personnes.

Pour la même raison, la prochaine **Journée mondiale de la Jeunesse**, prévue à Lisbonne en août 2022 est, elle aussi reportée un an plus tard. Elle se tiendra en août 2023.

Certains villages préparaient la **Nuit des églises 2020**. Cette manifestation est officiellement annulée.

## FERMETURE DE L'ACCUEIL SJFRL AU PRIEURÉ DE GRIGNAN

En raison de la pandémie, le secrétariat de la paroisse Saint-Jean-François-Régis-sur-Lez est fermé jusqu'à nouvel ordre .



La paroisse reste en lien avec vous et pour toute information, vous pouvez joindre Florence Phelippeau au 04 75 53 56 30

***Restez chez vous et ayez confiance !***

**TOUTES LES INFOS EN DIRECT SUR LE SITE**

<http://www.francoisregis-valence.cef.fr>

**DES NOUVELLES DU PRIEURÉ**

Chers amis,

Dès que possible, le Prieuré de Grignan sera heureux de rouvrir ses portes progressivement et suivant les directives du diocèse.

Nous souhaiterions mettre d'ici-là ce temps à profit pour se porter les uns les autres dans la prière et avoir votre avis sur les événements du Prieuré. Nous vous proposons de nous envoyer une intention (en nous précisant si vous souhaitez qu'elle reste anonyme). Nous nous chargerons de les centraliser et de les retransmettre à ceux qui acceptent de prier à ces intentions, et bien sûr nous le ferons durant les prières du matin et du soir au Prieuré.

Nous avons hâte que vous puissiez nous rejoindre pour ces prières, et pour les autres propositions du Prieuré.

*Dans quel ville/village êtes-vous confinés ?*

*Quels sont les évènements où vous souhaitez revenir après le confinement (messe, journée désert, petit dimanche, conférence, soirée louange, prière des heures, ...) ?*

*Avez-vous d'autres idées à proposer ou des modifications à faire sur une activité (forme, récurrence) ?*

*Partagez-nous une prière / un texte/ une activité / une passion qui vous a marqué ou porté pendant le confinement ?*

*Souhaitez-vous nous partager une intention de prière ?*

*Vouslez-vous bien prier pour une intention d'un ami du Prieuré ?*

Pour conclure, voici un enseignement qui a été donné lors de l'activité "Partage de la bible" (qui s'est déroulé par mail suite au confinement), ainsi qu'un chant ([cliquez ici](#)).

Dans la joie de Pâques,  
A bientôt,

Jean-Guillaume & Marie  
04 75 46 50 37  
leprieuregrignan@gmail.com



**N'oublions pas non plus nos prêtres qui célèbrent chaque jour des messes et à qui nous pouvons confier des intentions de prière.**



**SITES INTERNET**

<http://francoisregis-valence.cef.fr>

<http://paroissesentrelanceetventoux-valence.cef.fr>

<http://leprieuregrignan-cef.fr>

**ESPÉRANCE**

Dans les champs, les agriculteurs s'activent, taillent, plantent leurs jeunes vignes, bouturent les lavandes.

Ils préparent l'avenir.

Un avenir tout proche, plein d'espérance.



Si vous désirez recevoir le TAMTAM internet et le journal de l'Unité Pastorale par le biais de votre boîte mail, communiquez votre adresse e-mail à : [tamtam.sjfrl@gmail.com](mailto:tamtam.sjfrl@gmail.com) - Infos Tamtam : 04.75.53.54.82

Accueil paroissial - Le Prieuré - 11, ZA sud - 26230 GRIGNAN - Tél. : 04.75.53.56.30 - mail : [paroissesjfrl@orange.fr](mailto:paroissesjfrl@orange.fr)

Permanences : du lundi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30

Site internet de la paroisse Saint Jean François Régis sur Lez : [www.francoisregis-valence.cef.fr](http://www.francoisregis-valence.cef.fr)

N° ISSN 2114-6632